

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UNA EXPOSICIÓN INTERESANTE.--El notable arquitecto valenciano don José Cori, en unión del Delegado Regio de Bellas Artes señor Romero de Torres y otros compañeros que concurrieron a la Inauguración de la exposición de sus trabajos.

STUDEBAKER

Automóviles de 6 cilindros de la más alta duración y calidad

Agente para Córdoba y su provincia:

R. BAQUERIZO

TORRIJOS, 6

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Grandes funciones para hoy jueves 3 de Diciembre de 1925

A las nueve y media de la noche.—Proyección de los episodios seis y siete de la gran serie **Los misterios de la Selva**.—Éxito de **Les Tonelly**, excéntricos musicales.—Éxito de la genial estrella **SALUD RUIZ**, en sus originales creaciones, siempre éxito monumental.—Selectas composiciones musicales por la orquesta de este local.—Se preparan importantes debuts y muy en breve **Los Nibelungos** (sigfrido), el más sorprendente y artístico suceso.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

Funciones para hoy jueves 3 de Diciembre de 1925

A las seis y 30 de la tarde.—Cine popular.—Cuarto jueves de moda, rifándose un precioso busto de Dora la Cordobesita.—Estreno del episodio diez y seis y reprise del quince, continuación de la gran serie americana en dieciocho episodios **Aventuras de Robinson Crusoe**, completando el programa escogidas películas cómicas.—Precios: Butacas, 0'50; Gradas, 0'15.

A las diez menos cuarto de la noche.—Estreno de la comedia en tres actos de Pedro Muñoz Seca, titulada **Lo que Dios dispone**, y el entremés de José Fernández del Villar, **Fuente de viuda**.—Butacas, 3 pesetas; gradas, 0'40.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 3 de Diciembre

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 18'60
" " a la sombra " " " " . . . 13'00
" " mínima " " " " . . . 3'40
" " media " " " " . . . 8'20

Oscilación. 9'60
Agua de lluvia en milímetros. . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros 1'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. . . 754'90
Temperatura a la sombra 4'00
" " de termómetro hmd.º . . . 3'60
Tensión del vapor. 6'20
Humedad relativa. 93'00
Estado del cielo. cubierto
Dirección del viento N. E.
Fuerza m. flojo
Recorrido en 24 horas 122'00

Joyería Pérez Martínez

El antiguo Joyero don Pedro Pérez Martínez invita a su clientela a la inauguración de su nuevo establecimiento de Joyería, situado en la calle Duque de Hornachuelos, número 14, que se verificará el jueves 3 del corriente a las cinco de la tarde.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías, sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Bicicletas «Thomann», «Lapice», «Labor B. S. A.»—Las mejores marcas.—Venta a plazo. Precios sin competencia.—Pida catálogo. Claudio Marcelo 13, Córdoba. Almacén de pianos. Faltan representantes.

Casa Pozo.—Vinos de Montilla, Málaga, Jerez, Rioja y Valdepeñas. Anisados, Cogna, Rom, Ginebra y licores de todas clases. Cervezas y Vermouth.—Champan «Lumen» Chaceli, Champan y Sidra Achampanada. Vinagres superiores.—Catálogo de precios a disposición de quien lo pida.—Reloj número 1, Teléfono, 100.—Se sirve a domicilio.

Candelaria Villegas.—Modista a precios económicos, realiza toda clase de costura en la calle Lucano número 1.

Desde el día 16 del corriente está abierta al Academia del corte y confección para señoras y señoritas, establecida en la calle Montemayor, núm. 8. En la misma casa taller de confección de señoras y niños, todo a precios muy económicos. También hace falta una oficiala buena de modista.

Enseñanza.—Clase de Contabilidad mercantil por partida doble con ejercicios prácticos aplicados a todos los casos comerciales e idioma francés. Clases nocturnas. Calle Encarnación, número 4.

Se venden ventanas, balcones y puertas Concepción 22.

En Villa del Río, se traspasa un buen negocio en el ramo de «Coloniales», «Paquetería», «Drogas industriales», «Ferretería» y «chacinas», en lo más céntrico de la localidad. Para referencias, Cardenal Herrero, núm. 4.

Mecánico para máquina de vapor y bombines y prensas de molino aceitero, necesita. José Pérez de Gracia, Arroyo de San Rafael, 8.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Se vende un cenador de hierro, dos chimeneas de mármol blanco, un depósito de zinc para agua y otro más chico de más de quinientos litros para gasolina, puertas de cocheras, dos palmeras grandes y rosales. Calle del Huerto de San Agustín número 6.

Se necesitan mujeres en el almacén de accionadas del Pretorio.

Santa Victoria.—Antonio Diaz Reyes.—Aceite puro de oliva.—Vinagres puros de uva. Servicio a domicilio. Ventas al detall.—Teléfono núm. 159.—Calle Santa Victoria.

Se arriendan cuatro espaciosas habitaciones para almacen de muebles o cosa análoga, precio módico, en la calle San Eulogio número 6.

Solares se venden al contado y a plazos largos, en la calle del Huerto de San Agustín número 6. Para tratar con su dueño en el mismo.

Se arriendan desde el día cuatro pisos independientes con agua, dos de ellos con corral, en la calle del Huerto de San Agustín número 6.

Se arrienda un buen garage en sitio céntrico, y unos amplios locales para almacenes o industria, próximos a las rondas. Informarán Osario, 47.

Se vende una sala de recibir de estilo moderno y completamente nueva. Dan razón, José Rey 13.

Vendo rifle inglés con todos accesorios, armero artístico, puerta de cristales con cierres para local, tres sillones y pedestal peluquería, mármol 125 por 50, gran acordeón, espejo grande, partida hoces ecijanas, libros antiguos de mérito y algunas otras cosas. Encarnación, 15

Informaciones de la mañana

El nuevo Gabinete civil y el cese en el poder del Directorio Militar

La noticia en Córdoba

Coincidiendo con la celebración de nuestra conferencia de madrugada con nuestro corresponsal en Madrid, el gobernador civil don Luis Cabello Lapiedra, tuvo anoche la bondad de comunicarnos telefónicamente la noticia del cese en el Poder del Directorio militar y la formación de un Gabinete civil, presidido por el general Primo de Rivera.

Después de las manifestaciones hechas por el presidente a la salida de Palacio, la noticia del cambio de Gobierno era inminente, si bien es fácil que haya sorprendido a algunos, dada la reserva con que se han llevado las consultas.

En nuestra ciudad, a pesar de que la ho-

ra en que se conoció la grata nueva era avanzada, se comentó entre los que tuvieron la fortuna de informarse acerca de la bondad de intención que supone el acto llevado a cabo por el general Primo de Rivera al formar un Gabinete integrado por personalidades civiles de reconocido valer, volviéndose, con ello, el restablecimiento de la normalidad.

Apremios de tiempo nos obligan a limitar por ahora nuestro favorable comentario sobre el acto que acaba de realizar el general Primo de Rivera con la formación de un Gabinete civil y al felicitarnos de ello como buenos españoles, prometemos acuparnos con la extensión que merece de este momento histórico de transcendencia extraordinaria en la vida nacional.

Anoche en los espectáculos Duque de Rivas

«La pura verdad» (estreno)

Partiendo del divorcio moral y material, aunque algo añejo entre la crítica y el público, podemos clasificar los éxitos teatrales, en los que pudiera denominarse: éxito de público, éxito de crítica y éxito de público y crítica.

Pues a la primera de las tres divisiones pertenece la obra estrenada anoche en el escenario del Duque de Rivas.

Y decimos que pertenece a la primera división, porque, en efecto, la citada producción tuvo un franco éxito de público.

En «La pura verdad» no hay ni un solo pasaje que sea susceptible de resistir el bisturi más inofensivo o poco punzante.

El crítico, al enfocar dicha obra, no encuentra otros elementos aprovechables que los referentes a la vivacidad e ingeniosidad del diálogo y a la interpretación de los personajes; personajes que aunque solamente contados de ellos son los suficientes para revelar la sutil perspicacia observativa del autor.

Antonio Paso no nos dice nada nuevo, ni creemos que él mismo al confeccionar lo que intitula «Comedia de embusteros y farfantes» se propusiese predicar orientación alguna.

Solo se propuso, y esto es fácilmente comprobable, divertir al público con más o menos fortuna y para lo cual se auxilió de pródigo repertorio «chistoso» y de un argumento sobradamente manido que sabiamente estiradito alcanza los tres consabidos actos.

«Cuando una verdad no debe decirse, la mentira es más verdad que la verdad». Esta es la conclusión a que conduce «La pura verdad», que aunque literalmente es repulsiva por lo antiestético de los términos, en la realidad se contempla con una prodigalidad, no sabemos si hasta desconsoladora; y así vemos cómo Ana María, la protagonista, mientras manifiesta la «pura verdad» ante los que la rodean, consideran a la misma como producto de su fantasía.

Y hasta aun llegan a aplicarle un correctivo. Y después, ya sabiamente adaptada al ambiente de farsa que le envuelve, se vale de la mentira piadosa; mentira que es acogida como la «verdad pura y sin tacha».

Todo esto, revestido de los múltiples recursos y resortes teatrales, salpimentados con el gracejo peculiar del señor Paso, constituyen el total de la producción que se nos presentó anoche por vez primera.

Y el cronista, una vez despojado de la lupa examinadora y analítica, se contagió del regocijoso ambiente, y, lejos de abroquelarse en hipócrita frialdad, rió en unión del respetable.

Salvador Ferrer celebró con dicha función su beneficio.

Este aplaudido actor cómico encarnó un «Paco Mimbrales» a las mil maravillas, poniendo al descubierto todas las magníficas cualidades que posee para la escena.

Y sobre toda ponderación, el dominio del gesto, tan peculiar en él, fué a no dudarlo lo que más aplaudieron los espectadores con más entusiasmo.

El resto de la compañía rayó a gran altura.

J. F.—llo.

En el Círculo de la Amistad Exposición de Arquitectura

Anoche, a las siete y media, inauguróse en el Círculo de la Amistad la exposición de trabajos que presenta el distinguido arquitecto valenciano don José Cort.

En un hermoso salón del Círculo se hallaban artísticamente instalados los notabilísimos trabajos mencionados.

Numerosas personalidades cordobesas, autoridades y compañeros del señor Cort, desfilaron por el Círculo de la Amistad, dedicando grandes elogios a la concienzuda labor del señor Cort, que ha conseguido en sus obras una perfecta estilización de la línea arquitectónica.

Las soluciones modernas en estos estudios obtienen franca realidad en los modelos de casas de alquiler, elegantemente sobrias, faltas de esos antiestéticos recargos de molduras que, a más de presentar inmejorable impresión a los ojos del observador, ofrecen una finalidad práctica y económica para el propietario de las mismas.

Llamó poderosamente la atención un tipo de cortijo andaluz, admirablemente distribuido y en el que los áticos halláanse cubiertos por una segura techumbre de forma cónica.

Tuvimos ocasión de saludar al joven arquitecto, quien, afablemente, nos explicó el por qué de la exposición, llevada a cabo merced al ofrecimiento reiterado de apoyo de sus compañeros cordobeses y de la directiva del Círculo de la Amistad, que, deferentemente, cedió uno de los magníficos salones a tal fin.

A los numerosos parabienes que por la exposición de tan interesantes producciones, fruto de una inteligencia privilegiada, ha recibido el señor Cort, unimos el nuestro muy sincero.

B. Villa.



SABONONES

No aparecen usando como preventivo la

WAZUL

Pomada Ham

Quita el picor en el acto, curando los sebañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. Por qué será?

En la Casa social Católica

Conferencia del señor Gallegos Rocafull

Anoche, a las siete y media, tuvo lugar la segunda conferencia anunciada de la serie organizada por la Casa Social Católica, sobre la «Peregrinación Osio a Roma», estando a cargo del muy Ilmo. señor don José M. Gallegos Rocafull, Lectoral de la Santa Iglesia Catedral.

Voy a continuar hablando—empezó diciendo—de la peregrinación Osio a Roma, ocupándome, primeramente, como ya advertí en mi anterior conferencia, de Roma, por ser madre de todos los cristianos; y hoy he de hablar del Vaticano, por ser madre de todas las iglesias.

Después de exponer detalladamente la situación del Vaticano, dice que en tiempos de Nerón, San Pedro fué martirizado, y al morir lo enterraron los cristianos en una iglesia a las afueras de Roma, a la que llamaron «Capilla Petroniana».

Parece ser—dice—que ya en tiempos de Simaco IV, el obispo de Roma tenía una de sus moradas al pie del Gianicolo, en un lugar llamado Agger o Campo Vaticano, donde estaban los jardines de Agripina y el circo de Calígula. Cinco siglos después vinieron a habitar aquí los Papas.

El Palacio del Vaticano, continuó diciendo, no comenzó a ser la residencia fija y oficial de los Papas hasta la vuelta de Aviñón (Francia), siendo Martín V y Eugenio IV los primeros que emprendieron los trabajos de restauración. Después, otros Papas, entre ellos Julio II, León X y Paulo III, mandaron llamar a los mejores artistas para levantar y decorar nuevos edificios y monumentos, empezando sobre todo estas maravillosas colecciones del arte italiano que hacen del Vaticano un conjunto de palacios único en el mundo.

Dijo que la primeravisita a la iglesia San Pedro, no despertó la gran admiración que todos creían experimentar, debido a su fama universal. Fué preciso visitarla repetidas veces para poder apreciar su grandiosidad y magnificencia.

La plaza, que está rodeada de una inmensa columnata dórica de estilo barroco, concebida por Bertini, tiene en el centro un magnífico obelisco de granito egipcio que Canigula trajo de Egipto. A los lados dos magníficas fuentes que constantemente arrojan dos columnas de agua.

Auxiliándose de magníficas proyecciones y de manera magistral va exponiendo preciosos detalles que se notan a medida que se avanza hacia el interior.

De manera sencilla y clara, explica la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa que es la última de la derecha de las cinco que dan acceso a la iglesia, teniendo 19 metros de altura cada puerta; dicha Puerta Santa, que es de bronce solamente, se abre cada 25 años.

El interior, dice, forma una cruz griega, teniendo tres naves, siendo su punto de intersección de la nave principal y de los brazos del crucero el sitio donde se yergue la grandiosa y magestuosa cúpula, que es concepción de Miguel Angel, y siendo Brahamante el primitivo autor de la Basi-

lica. La cúpula se levanta encima del altar de la Confesión, construido por Clemente VIII, sobre el sepulcro de San Pedro.

Hace mención de la capilla de la Piedad, obra de Miguel Angel, como igualmente de la estatua de bronce de San Pedro, probablemente del siglo V, siendo un detalle curioso el estar gastado uno de los pies por los besos de los fieles.

Con su elocuencia característica, refiere que a pesar del achicamiento que producía a los peregrinos tanta grandiosidad, un inmenso bienestar les producía el recuerdo de que un hombre los cobijaba en aquel momento, el grande Osio, que en cierto modo les daba sombra, considerándolo en la persona de nuestro incansable obispo.

Expone minuciosos detalles del interior de la Basílica que hacen muy interesante el desarrollo de la conferencia.

Igualmente se refiere también a las ceremonias de la beatificación de Santa Teresita del Niño Jesús y de la Madre Sacramento, la cual era española, explicándonos detalladamente la manera de oficiar el Santo Padre en estos actos.

Habla de la visita al Papa, y de la misa que éste dijo expresamente para los peregrinos, los cuales cantaban en todos estos actos canciones religiosas populares, que previamente habían sido recopiladas en un precioso libro por nuestro ilustre prelado y regalado a los peregrinos, los cuales no cesaron un momento de ensayar dichos cánticos durante todo el trayecto a Roma, siendo de notar como nota curiosa que, habiendo dos peregrinaciones más oyendo la Santa Misa, que decía el Papa, (una polaca y otra italiana), invitados los italianos a entonar algún himno éstos no se atrevían, según dijeron por no poder establecer competencia con los españoles.

Pasa después a explicar los jardines del Vaticano, Guardia suiza, Gendarmería italiana y Guardia noble, sintiendo que por la falta de espacio no nos podamos extender en consideración.

Habla también de la Pinacoteca y Exposición Misional del Vaticano, donde no es posible dar una sola idea de la obra civilizadora y evangelizadora, la cual está a cargo de la Congregación Propaganda Fides, destinada a unificar la obra grandiosa de la difusión del Evangelio.

En párrafos brillantes explica minuciosamente, demostrando preciosas fotografías de la Capilla Sixtina, fundada por Sixto IV, siendo encargados de decorarla por artistas de Umbría y de Toscana con episodios tomados de la Biblia y del Nuevo Testamento.

Estos resumen en Moisés y en San Pedro la obra de la redención, prometida al Antiguo Testamento, y realizada en el Nuevo Testamento por Nuestro Señor Jesucristo.

Dice que habiendo llamado a Miguel Angel en 1503-1512, para que continuase estos trabajos, este artista se propuso expresar en la bóveda la preparación y la espera de la Redención representando: la Creación, el Pecado original y el Diluvio. En los bor-

des coloca a los Profetas y a las Sibilas, de lo que enseña algunas proyecciones; sobre las ventanas, a los precursores de Cristo, y en los cuatro ángulos, los rescates de Israel.

Sigue diciendo que en 1536 Paolo III Farnese, encomendó a este mismo artista la terminación de la obra, y en 1541, éste expresó el gran drama de la humanidad, o sea el Juicio Final, en el muro que está sobre el altar. Este asunto, dice, siguió en el pensamiento de Miguel Angel y acabó de completar la síntesis de la bóveda.

Esta obra causa la admiración de los conocedores de esta materia, por la expresión de fuerza, de belleza y de elocuencia violenta, siendo necesario verla para comprenderla y admirarla.

Minuciosamente va exponiendo el contenido de este maravilloso fresco, que causa la admiración del mundo entero.

Por último, para terminar, puestó que por lo avanzado de la hora no puede hablar de la Sala de Rafael, como hubiese sido su deseo, dice que como habrán podido observar, la Iglesia jamás se opuso al desarrollo del arte, antes al contrario, nunca el arte ha podido encontrarse tan favorecido como cuando lo ha estado por la Iglesia, como lo han dejado demostrado todos los Vicarios de Cristo, en un compendio gloria del mundo, que perpetuará através de los siglos.

El señor Gallegos Rocafull fué muy aplaudido por la distinguida concurrencia que llenaba el salón.

El coro que ha actuado en la Peregrinación, formado por don Rafael Vichs, don Fernando Rodriguez y don Fernando Aguilar, cantó con admirable gusto el himno a Osio y algunos de los cánticos que han llevado durante la Peregrinación, siendo muy aplaudidos.

Matola.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Terminada la confección de la matrícula para la exacción del impuesto sobre la renta que satisfacen los Casinos y Circulos de recreo de esta capital en el ejercicio de 1925 a 26, queda de manifiesto por término de ocho dias en el Negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal, a los efectos de las reclamaciones que pudieran interponerse.

Córdoba 1.º de Diciembre de 1925.

A las seis y treinta de la tarde del día 3 del actual, se reunirá la Comisión Permanente del Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, con objeto de celebrar juicio contradictorio para justificar la eualidad de hijo único al mozo del reemplazo de 1920 Emeterio Donaire Muñoz, que tiene alegada la excepción sobrevenida de hijo de viuda pobre.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en dicho reemplazo, por si quieren presenciar dicho acto público.

Córdoba 1.º de Diciembre de 1925.—
J. Cruz Conde.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Deshaciendo un error

Santizo no ha muerto.-El popular guardameta goza de buena salud.- Un rato de charla con el mismo.

Esta mañana y como de costumbre repasábamos la Prensa de Madrid y Málaga y cuál no sería nuestra sorpresa al ver en grandes titulares que Santizo, el guardameta electromecánico, había fallecido a consecuencia de la impresión que le causó una jugada de su equipo en Cabra el domingo último.

Hasta Tartarín, el saladísimo redactor de «Informaciones», le dedica hoy sus populares «Jácaras».

Estábamos todavía bajo la impresión de la tremenda noticia, cuando vimos pasar por la calle Gondomar al propio «difunto» en persona, completamente vivo y coleando.

Nos creímos víctimas de una alucinación. Un querido amigo, accediendo a nuestros ruegos nos dió un «pellizco» en el brazo derecho, por si estábamos dormidos, y entonces pudimos comprobar que, en efecto, el que teníamos ante nuestra vista era Eduardo Santizo.

Acto seguido nos propusimos entablar conversación con la víctima.

—Amigo Santizo, eres tú, no me cabe duda. ¿Tienes permiso del otro mundo para andar entre nosotros?

—Mire, amigo. Ni me he muerto, ni pienso darle gusto a los amigos por ahora. Todo ha sido un error de prensa. El difunto ha sido el pobre guarda del Stadium Electromecánica, que nos acompañó en nuestro viaje a Cabra. El pobre estaba enfermo y encontró la muerte cuando menos la esperaba, y lejos de los suyos.

—Pues en todos los periódicos se dice que el muerto ha sido tú.

—Sí, en efecto. Y por cierto que en Málaga se ha publicado hasta con mi nombre. Y me han dedicado hasta versos. Únicamente me alegro de lo sucedido, porque he podido comprobar que tengo muchos amigos que se han interesado por mi, a los que les quedo agradecidísimo.

—A propósito, Santizo, ¿desde cuando juegas al fútbol?

—Desde 1910, que comencé con el «Andalucía» (infantil), en Sevilla. Luego, en 1912, pasé al «Balompié» (infantil) y allí con Pepe Brand y Manolo Ocaña, jugué el primer campeonato en 1914, de interior izquierda.

Luego pasé al segundo del «Sevilla» donde también jugué una temporada. En 1915, ingresé en el «Balompié» como portero del primer equipo y jugaban allí Cabezas, Barragán y León.

En 1916 jugué el primer campeonato con el «Sevilla», no siendo campeones.

—En las temporadas de 1917, 18, 19 y 20 fuimos campeones de Andalucía. En este último año surgió mi disgusto con el «Sevilla» y marché a Barcelona ingresando en el «Martinec».

—¿Y ese disgusto por qué fué?

—Porque el «Sevilla» dijo que me había vendido por siete mil pesetas a cambio de

siete goals que nos metió el «Barcelona». No me vendí ni me he vendido nunca. Lo que pasó es que el «Barcelona» era más equipo y además jugó mucho mejor que el «Sevilla».

Como el «Sevilla» me negara el permiso tuve que regresar a Sevilla, donde obligado por la necesidad tuve que trabajar de albañil. Ingresé en un equipo de segunda categoría y jugué un partido en Córdoba en el Paseo de la Victoria, descalzo.

Me solicitó el «Sevilla» nuevamente y yo me negué, arreglándome con el «Málaga», donde jugué una temporada, siendo campeones. En el «Málaga» jugué veinte partidos sin perder ni uno y el primero que se perdió se jugó en Jerez por siete a cero y no jugué yo.

—¿Has jugado frente a Zamora?

—Siete partidos, perdiendo cinco y empatando en dos.

—¿Cuál es el mejor portero de España?

—No de España, sino del mundo, el mejor, sin duda alguna, es el gran Ricardo Zamora.

—¿Y luego?

—Para mi gusto Oscar, aunque dicen que Barroso está mejor. A éste, como yo no lo he visto, no puedo juzgarlo.

—¿Qué encuentras mejor en tu nuevo equipo?

—La delantera «Electromecánica» es una de las más completas de Andalucía. Cuando quiere, como le pasó el domingo en Cabra, no hay quien la sujete. En ese partido dió quince minutos de juego, que no los mejora nadie.

Con decirle que en ese cuarto de hora metió cuatro «goals» superiores, está todo dicho.

La defensa Gil-Barragán, es una barrera enorme.

—¿Y del «Sporting», quién te satisface más?

—Nieto (Kinquelito) y el diminuto Priego.

—¿Has jugado en muchos sitios?

—En España, en casi todas las capitales, y en el extranjero, solo en Portugal.

—¿Cuál es el mejor equipo de España?

—A mi juicio, el «Athletic» de Bilbao, es el que mejor practica el fútbol, y después, el «Athletic» de Madrid y el «Sevilla».

—¿Cuál es el peor partido que has dado?

—En Barcelona, cuando los siete a uno.

—¿Y el mejor?

—En Madrid, contra el «Athletic» de Bilbao, a quien ganamos por cuatro a dos.

—¿Dicen que en Barcelona te iban a casar?

—Sí, pero con los muebles y todo preparado, lo pensé mejor y me volví a mi tierra.

—¿Y ahora, hay casamiento?

—Ahora sí, ahora va de veras. En cuanto esta Navidad me toque el «gordo», que me tocará, compro una casa en la Electro y me caso, con mi malagueña. ¡Pobrecita,

con esto de mi muerte, ha pasado un rato más malo!

—¿Qué partido has jugado con más deseo?

—El domingo en Cabra, que era una cuestión de vida o muerte para el equipo. Todos, sin excepción, pusieron tal entusiasmo, que el nombre deportivo de Córdoba quedó a la altura que merecía.

Nos despedimos del popular guardametas con un abrazo, por la alegría de volver a verlo vivo otra vez, y hacemos votos por que tarde muchos años en confirmarse la noticia de su desaparición del planeta.

Juan Herrera.

El escultor Coullaut Varela y el monumento a Osio

Ayer pasó el día en Córdoba el ilustre escultor don Lorenzo Coullaut Varela, que conferenció detenidamente con el obispo doctor Pérez Muñoz y con el alcalde don José Cruz Conde.

Manifestó el artista a uno de nuestros redactores que se propone traer su obra dentro de unos días, y que le satisface mucho, tanto el lugar que el Ayuntamiento ha señalado a la estatua de Osio, cuanto el proyecto de jardín de la plazuela de las Capuchinas, digno marco del monumento.

Hoy mismo comenzará a hacerse la cimentación y desde luego antes de fin de mes quedará entregada la escultura a la ciudad y colocada en su emplazamiento.

El prelado desea que dentro del año centenario del Concilio de Nicea, quede el grande Osio conmemorado.

El alcalde señor Cruz Conde, anhela también que no se demore sino el tiempo preciso para preparar el jardín de la plazuela de Capuchinas, la inauguración del monumento erigido por el Ayuntamiento al preclaro hijo de Córdoba.

Don Lorenzo Coullaut Varela regresó a Madrid en el tren expreso.

Seguramente es usted

quien pasa varias veces al día por la calle Gondomar y no conoce el Bazar Europa.

Esto no tiene nada de extraño, porque el Bazar Europa no se encuentra en la calle Gondomar, pero sí junto a ella; es decir, en la calle Sevilla núm. 9.

Visite usted una vez este Bazar y será cliente siempre. Esto le interesa a usted, no lo dude.

Exposición permanente

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

Hoy jurará ante el Monarca el nuevo Gobierno que sustituye en el poder al Directorio Militar

Una reunión importante en el ministerio de la Guerra a la que asisten los nuevos ministros.—Primo de Rivera envía al Monarca la lista del nuevo Gobierno y Don Alfonso la aprobó, acordándose que jurase hoy.

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4 m.

En el ministerio de la Guerra se celebra una reunión importantísima a la que asisten personalidades civiles

Primo de Rivera, a la salida hace entrega a los periodistas de la lista de los reunidos y dice que la ha enviado al Monarca

La ansiedad política va en aumento, y con este motivo, los reportes encargados de la información política de la Presidencia, venciendo grandes dificultades se informaron de que en el ministerio de la Guerra se estaba celebrando una importante reunión a la que asistían los señores siguientes:

Primo de Rivera, Yanguas Messias, don Galo Pontes, Calvo Sotelo, duque de Tetuán, don Honorio Cornejo, conde de Guadalhorce, don Eduardo Callejo de la Cuesta, don Severiano Martínez Anido y don Eduardo Aunós.

La noticia cundió rapidísimamente por todos los círculos de Madrid y centros oficiales y enterado el general Primo de Rivera de que los periodistas conocían la celebración de la reunión, mandó recado de que pasasen a su despacho con el objeto de darles una referencia.

El general Primo de Rivera habló de este modo: Esta reunión es preparatoria de la próxima transmisión de poderes del Directorio militar a un Gobierno civil.

Yo he mandado al Rey un documento, en el que le explico el motivo que tengo para aconsejar el cambio de la situación política y le expongo mis puntos de vista.

El Monarca me ha dicho que antes de las doce de la noche me enviará la respuesta.

Habiera querido—agregó—haberlos recibido antes, pero no he podido, por tener que asistir a una cena en la Embajada de los Estados Unidos. Más tarde volveré a recibirlos y daré la información completa.

Ahora voy a la Presidencia a reunirme con los generales del Directorio, que están celebrando Consejo, y a ellos nada tengo que decir, pues conocen perfectamente el motivo de la reunión que celebramos en el ministerio de la Guerra.

Se ha designado el nuevo Gobierno sustituto del Directorio militar.—Los nuevos ministros jurarán hoy ante el Monarca.—Lista de los nuevos ministros

Se ha facilitado en la Presidencia la lista del nuevo Gobierno, una vez aprobado por el Monarca:

Presidencia: Don Miguel Primo de Rivera, teniente general.

Estado: Don José Yanguas Messias, abogado y catedrático.

Gracia y Justicia: Don Galo Pontes, fiscal del Tribunal Supremo.

Hacienda: Don José Calvo Sotelo, abogado.

Guerra: Don Juan O'Donnell Vargas, duque de Tetuán.

Marina: Don Honorio Cornejo, contralmirante de la Armada.

Fomento: Don Rafael Benjumea, conde de Guadalhorce, ingeniero.

Instrucción pública: Don Eduardo Callejo de la Cuesta, catedrático y abogado.

Gobernación: Don Severiano Martínez Anido.

Trabajo: Don Eduardo Aunós, abogado.

El nuevo Gobierno prestará juramento ante el Monarca hoy a las doce de la mañana.

Consejo del Directorio

A las siete de la noche quedaron reunidos en Consejo los vocales del Directorio, terminando la reunión a las ocho y media.

El primero en abandonar el salón fué el marqués de Magaz, el cual, dirigiéndose a los periodistas, les dijo:

—Siempre os he visto tranquilos, pero la tranquilidad de hoy es absoluta.

Vallespinosa manifestó que de Marruecos no había nada saliente y que otra vez insistía en que la verdad es lo que dice el presidente.

Primo de Rivera explica el cambio de Gobierno y dice que se gobernará por decreto

A las doce de la noche el general Primo de Rivera volvió a recibir a los periodistas, manifestándoles que al llegar a Madrid se encontró con que eran numerosos los calendarios políticos que se habían hecho, y en-

tonces creyó oportuno, de acuerdo con sus compañeros del Directorio, exponer al Rey sus propósitos, cosa que realizó durante la cena celebrada el día anterior.

El Monarca—agregó el general—opinó igual que yo y le prometí enviarle un escrito en el que concretase mi propósito.

En este documento le decía que desde el 13 de septiembre de 1923 era deseo del Directorio abandonar el Poder, pero no pudo hacerse por las dificultades que presentaba el problema de Marruecos.

En la actualidad, próxima la resolución de asuntos diversos de carácter civil y económicos, era el momento de que el Directorio dejase paso a un Gobierno que se ocupase de la cuestión económica.

Quedarán en suspensión los preceptos constitucionales y se continuará gobernando por decreto.

Texto de la carta que el Monarca ha enviado al general Primo de Rivera

Como contestación al anterior documento, el Monarca envió al general Primo de Rivera una carta, en la que le dice que tiene la concepción de que nos encontramos en plena normalidad política y que su ideal es seguir laborando por la salvación de España.

Te otorgo—agrega—plenos poderes para la formación de un Gobierno y te ruego que lo designes en plazo breve.

Dice que hoy como el 13 de Septiembre eleva el pensamiento a Dios en el altar de la patria y desea acertada resolución al nuevo Gobierno que desde ahora ha de regir los destinos de España.

El documento del presidente no es la declaración ministerial

El general Primo de Rivera dijo a los periodistas que el documento que había enviado al Rey no era la declaración ministerial del nuevo Gobierno, ya que no se modificaba el carácter político del mismo.

El nuevo Gobierno—agregó el general—mantendrá en suspensión los preceptos constitucionales.

Se designa al general Martínez Anido nuevo ministro de la Gobernación, con carácter de vicepresidente, para que sustituya a éste en los casos de ausencia o enfermedad, para no caer en el defecto de Gobiernos anteriores que cuando el jefe falta

ba era sustituido por un ministro cualquiera.

Se suprimen las subsecretarías en los ministros y los secretarios particulares de los ministros, despachando los consejeros directamente con los directores generales, y se creará una Secretaría auxiliar en cada ministerio, servida por personal del mismo.

También los ministros designarán a los directores generales que hayan de sustituirles en caso de ausencia o enfermedad.

Se celebrarán dos Consejos por semana, y los decretos aprobados tendrán carácter de ley.

El Monarca recibirá a dos o tres ministros diariamente, de modo que todas las semanas despachen todos.

El nuevo Gobierno hará una revisión de la política en cada ministerio, en el quinquenio comprendido en los años 1918 a 1923, pero no con afán de persecución, sino con el objeto de resolver los asuntos más salientes de la labor realizada.

Continuará el ejercicio de la previa censura para la prensa y en los servicios telegráficos y telefónicos, y seguirá restringido el derecho de asociación.

Persistirán los delegados gubernativos y serán sustituidos en breve plazo los gobernadores militares de Málaga, Oviedo, Orense y Valencia, que aún tienen el cargo de gobernadores civiles.

El Gobierno se ocupará de los nuevos presupuestos a base de la reforma tributaria, con el objeto de conseguir la nivelación.

El acto realizado por el general Primo de Rivera se reduce a un cambio de Gobierno y no de postura, por eso se deja la redacción de la declaración ministerial a la exposición de un programa.

Se ha teleografiado a todos los embajadores de España en los países extranjeros, dándoles cuenta del cambio de Gobierno.

Se publicará un decreto dando las gracias a los vocales del Directorio por el gran servicio que han prestado al país y el Monarca los despedirá invitándoles a una comida que tendrá lugar el día 5.

Estos generales volverán a ocupar sus anteriores destinos que hubieron de abandonar para colaborar en el Directorio.

El general Primo de Rivera los obsequiará con otro banquete y es muy posible que el Monarca firme la concesión de una condecoración especial para premiar sus relevantes servicios.

Las secretarías particulares de estos generales y los papeles que en ellas hubiera, quedarán bajo la custodia del presidente, al objeto de que cada ministro los vaya acoplando a sus respectivos departamentos.

En la Presidencia seguirá la Dirección de Economía Nacional y se creará una especial de Marruecos, que llevará el nombre de Dirección de Colonización y Negociado de Africa.

Una conferencia con Magaz

El subsecretario de Hacienda estuvo esta tarde despachando con el marqués de Magaz largo rato.

El Monarca envía el pésame a don Antonio Maura

El Rey ha enviado un cariñoso pésame a don Antonio Maura, con motivo del fallecimiento de su hermana.

Romanones regresa del campo

Esta tarde ha regresado de su finca enclavada en la provincia de Toledo, el conde de Romanones, el cual permanecerá en Madrid varios días.

Bergamín a Málaga

Esta tarde ha salido con dirección a Málaga el exministro conservador don Francisco Bergamín, el cual asistirá a la boda de una hija del exsubsecretario de Fomento don José Estrada.

Parte oficial de Marruecos

En la presidencia se ha facilitado un parte oficial de Marruecos, en el que se dice que no ocurre novedad en toda la zona del Protectorado.

Un auto atropella a un transeunte, lesionándolo

Hoy ha ocurrido un nuevo incidente motivado por dificultades en la circulación en calles tan céntricas como la de Alcalá y Barquillo.

A primera hora de la noche, por la esquina de dicha calle, cruzaba un auto de la matrícula de Madrid número 13.258, en el momento en que pasaba un individuo llamado Alfonso Castro Fernández, de 38 años, con domicilio en la calle de Tesoro.

El coche dió un fuerte topetazo al transeunte dejándolo caer violentamente al suelo.

Varios transeuntes condujeron al atropellado a la Casa de Socorro del paseo de la Castellana, en donde los médicos de guardia le asistieron de diversas heridas de consideración en varias partes del cuerpo y conmoción visceral, de pronóstico grave.

Alfonso Castro, una vez curado, fué conducido al Hospital de la Princesa.

Se reanuda la sesión de la asamblea de fútbol

A las cuatro y media de la tarde se ha vuelto a reunir el pleno de la asamblea nacional de Fútbol, para tratar del estado de cuentas, acordándose nombrar una comisión integrada por los delegados de Vizcaya y Galicia, que se encargue de estabilizar la parte financiera.

Se acordó también remitir a la Federación nacional de Suiza el dinero necesario para que pueda desplazar a España al equipo internacional, con el objeto de que jueguen en Vigo un partido con el de España.

También se acordó que el partido internacional se celebre después de verificados los semifinales del campeonato.

El secretario dió cuenta de la constitución de la asamblea y de los antecedentes de la misma, ilustrando estas manifestaciones el delegado de la región montañesa.

Fallecimiento de un músico ilustre

Ayer tarde falleció en Madrid el ilustre músico y compositor Vicente Arregui.

El músico fallecido tenía gran talento, robusta técnica y una inspiración nada común.

Deja escritas varias obras musicales, siendo las más salientes «Historia de Madre» y «Entrada de la novia».

También había escrito una zarzuela y la opereta «Yolanda», estrenada en el Teatro Real.

La municipalización del canal de Isabel II

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento se ha acordado por 41 votos contra 9, la municipalización del canal de Isabel.

Sesión de clausura del Tiro Nacional

Esta tarde, en uno de los salones del Círculo Mercantil, se ha verificado, bajo la presidencia del general Luque, la sesión de clausura del Tiro Nacional.

El señor Muralles pronunció un discurso patentizando la unión de todos, y dedicó elogios al general Luque.

Se aprobaron las siguientes conclusiones: Primera. Que rijan en las escuelas de tiro declaradas oficiales las disposiciones dictadas por el Estado Mayor Central, oyendo antes a la Junta de la sociedad.

Segunda. Que en las poblaciones que haya campo de tiro y se verifiquen prácticas, no se hagan éstas con carabinas de salón, sino con fusil y cartuchos, expidiéndose el oportuno certificado de aptitud por el ministerio de la Guerra.

Tercera. Que el Gobierno autorice que exista una representación del Tiro nacional en cada partido judicial.

Cuarta. Que los terrenos en que existan polígonos de tiro sean declarados de utilidad pública.

El general Luque hizo el resumen del acto, elogiando la labor realizada por la asamblea.

Propuso que una comisión visite al Rey y ofrecerle sus respetos como presidente honorario de la sociedad y hacerle entrega de las conclusiones.

Hoy se celebrará un banquete, al que asistirá el general Primo de Rivera.

Del Extranjero

Funerales por el alma de la reina Alejandra

Biarritz 2.—Se han celebrado solemnes funerales por el alma de la reina Alejandra, madre del Rey de Inglaterra.

Los funerales fueron costeados por la colonia inglesa y asistió enorme concurrencia por el gran cariño que esta población profesaba al Rey Eduardo VII, que favorecía con su estancia en diversas épocas del año.

Asistieron a los funerales el teniente general don Carlos Gahete, en representación del príncipe Federico de la Gran Bretaña, que se encuentra enfermo; el duque de Borís de Rusia, el príncipe de Edimburgo, el príncipe de Goutemberg y otras personalidades.

Terminados los funerales, todos los concurrentes se trasladaron al monumento erigido a la memoria del Rey Eduardo VII, arrojando flores y depositando varias artísticas coronas.

Si desea calzar con elegancia y solidez, haga sus compras en el acreditado establecimiento

Ciudad del Betis

Claudio Marcelo, núm. 1

Informaciones de la noche

Temas nacionales

El Gabinete de hombres civiles

La nota característica del nuevo Gabinete que hoy ha jurado ante el Monarca es la *civilidad* del mismo, a la que por apariencia paradójica se opone la condición militar del presidente; pero es que el general Primo de Rivera gobernó hasta aquí en nombre de la familia militar y asistido de una ilustre representación de ella, mientras que a partir de hoy son hombres civiles los que forman el Estado mayor gobernante, y el Gabinete Primo de Rivera no tendrá más carácter militar que el que tuvieron los de Azcárraga, López Domínguez y tantos otros eximios militares españoles que dirigieron otras veces los Consejos de la Corona.

Sentada, pues, la *civilidad* del actual Gabinete, esta cualidad marca el nuevo estadio en el desarrollo del sistema político que se inauguró el 13 de Septiembre, ya que la angustia civil que produce un gabinete militar con posible tendencia al predominio de un sentido de clases ha desaparecido, y los actuales consejeros, si no son la resultante del ejercicio directo de la Soberanía popular, marcan, como índice bien expresivo, la tendencia hacia ese sistema político, del que por modo puramente perentorio y muy sobradamente justificado, se apartó el Directorio militar.

Pocas diferencias, en lo puramente externo, distinguirán la labor del anterior y el actual Gabinete, y aún más tiende a borrar-

las la permanencia del general Primo de Rivera, pero admitiendo en éste un desdoble evidente de su personalidad, cabe afirmar que si ayer se caracterizó por una labor negativa pero rotundadora hoy inicia por la colaboración de sus ilustres compañeros de Consejo un plan serenamente meditado y arrancado a las realidades nacionales de articulación de leyes viejas y de nueva legislación.

A nadie se le oculta ciertamente que el ideal de los pueblos como el de los individuos en su mayoría es gobernarse a sí mismos, por eso el cambio en la composición personal del Gabinete que marca un tránsito hacia el ejercicio directo de la soberanía alimenta el sano optimismo nacional.

Ello prueba, además, aunque ya se podía dar por descontado, que los componentes del extinguido Directorio no se encariñaron con sus puestos más allá de lo que les impuso un concepto del deber, equivalente a una noción del honor, y así cuando hallado el momento de abandonar la función gobernante y restituirse a su deber militar lo han hecho con la misma abnegada deferencia que otorgaron invariablemente a su caudillo y jefe.

Se ha iniciado una nueva etapa en la política revolucionaria del Directorio en su camino hacia la normalidad y un nuevo cauce se ha abierto al optimismo patrio.

Bibliografía Mundial.-Mundial Música

Hemos recibido el último número de esta celebrada publicación, precioso álbum de admirable presentación, conteniendo seis obras para piano, de música frívola con o sin letra, de las de mayor éxito y actualidad. De cada álbum también publicase un suplemento para violín, violoncello y contrabajo, muy propio para cines, cabarets, balnearios, dancings, etc., etc. Precio: Número suelto, 1.50 pesetas; con suplemento 3 pesetas. Suscripción (4 números): piano solo, 5 pesetas; con suplemento, 10 pesetas.

«Mundial Música» realiza además un esfuerzo enorme y asombroso en precios, ya que ofrece, excepcionalmente hasta el 15 de marzo, una magnífica «Biblioteca Musical» compuesta de nueve tomos, lujosamente encuadernados, con más de 2.000 páginas, conteniendo 631 obras musicales de todos géneros al inconcebible precio de pesetas 6.50 cada tomo, que envía franco embalaje, portes y certificado. De este modo el público solo abona escasamente el coste de la encuadernación.

Para formarse idea de ello, baste decir que el tomo VI, por ejemplo, contiene, entre otras muchísimas composiciones de mérito, los «Cuadros de la Exposición», de Mussorgsky; los «Valses», de Schubert, revisados por Wanda Landowska; «Valencianes», y dos marchas españolas de Salvador Martí; «De Huelva», de Romero... Estas obras, sueltas en otras ediciones, cuestan 22 pesetas; pues con unas cincuenta obras más forman el tomo de referencia. Como se vé, resulta una edición de baratura increíble.

Para más detalles dirijanse a «Mundial Música», Conquista, 5 Valencia (España).

Revista de Tribunales

Juicios para el día 4

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Francisco Blancas Vallejo. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Jiménez Baena.

—Otra del juzgado de Hinojosa, por tenencia de armas, contra Justo Murillo Almena. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Austria.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Bujalance, por hurto, contra Antonio Garrido Granero. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Baquerizo.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra Pedro Jurado Serrano, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 1.649 pesetas 78 céntimos de indemnización.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Priego, por disparo y tenencia de armas, contra Antonio Remache Ruiz, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

—Otra del juzgado de Posadas, por estafas, contra Fernando Pineda Cos, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor por cada uno de los tres delitos.

Incoación de sumarios

El juzgado de instrucción de Baena ha comenzado a instruir el oportuno sumario sobre delito de rapto de la joven Dolores Marcos Zurita.

—El juzgado del distrito de la Derecha, de esta capital ha dado apertura al sumario, por rapto de Pastora Parnillo Torres.

—El mismo juzgado instruye el correspondiente sumario, por muerte de Concepción Medina Pavón.

HUDSON

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8, Deanes, 29 y 31.

LABRADORES

Ubios perfeccionados de tubo de acero irrompibles con poco peso.

ROSES Y BUSTILLO

CÓRDOBA

La nueva Pedagogía

La educación sexual

Para el cultísimo don José María Rey.

En el breve espacio de unos días han llegado a nuestro poder dos libros cuya lectura hemos saboreado con deleite; se trata de una interesantísima monografía del ilustre Marañón, cuyo contenido responde, en parte, al título de estas líneas y de un estudio concienzudo y severo del no menos ilustre profesor Jiménez de Asúa, en el que también se plantea valientemente esta cuestión. Los amantes de la Escuela estamos de enhorabuena. Felicitémonos. El hecho de que tan autorizadas inteligencias se preocupen de un problema que tanto afecta a la Escuela, nos conforta y nos anima. ¡Es tan raro este caso en nuestra patria que bien vale la pena un comentario!

La Escuela española, alejada de la intelectualidad, divorciada con el pueblo y olvidada de los gobernantes, ha luchado largo tiempo con banalidades pueriles, sin norma y sin objetivo. Su labor, enfocada siempre fuera del área de la realidad, ha dado frutos sin sazón y algunas veces perjudiciales. Obstinada en su tradición nada gloriosa, reclinada en su vetustez, sorda a la voz de la evolución, jamás la Escuela pensó en armonizar su ritmo al ritmo de la vida exterior. Las cuatro paredes del salón de clases aislaron absolutamente el vigoroso mundo infantil del mundo adulto. Fuera, la polifonía esplendorosa, multiforme y cálida de la vida; dentro, el silencio impuesto por una disciplina autocrática, las sombras de la ignorancia, el frío del desamor... Todo esto combinado para formar el ambiente gélido, rutinario y enervante de la Escuela, que, por inconsciencia o por desidia, ahogó en toda ocasión la iniciativa del niño, deformando su carácter y empobreciendo su personalidad. Este es el principal pecado mortal de la Escuela española, y acaso en él haya que buscar la razón de aquel divorcio y alejamiento de que hemos hecho mención.

Pero nuevos tiempos traen nuevas modalidades y, oteando en el horizonte de la Escuela, nosotros creemos ver el lubricán de un nuevo día mejor. Y por si esto no bastase, ahí está la brillante legión de maestros y profesores nuevos, devotos fervorosos de la educación científica, que le ha impuesto la tarea de trazar, en nuestra patria, las directivas cardinales de la Escuela. Sea para ellos nuestro obligado tributo de admiración.

La Escuela no puede permanecer inerte ante los problemas de su tiempo: su misión inexcusable es irradiar luz en la conciencia infantil para que ésta, llegada a la edad adulta, los enfoque en su perspectiva racional.

Entre los problemas de nuestro tiempo destaca su superlativa importancia el problema sexual. Y Freud en Austria, Andrews en Inglaterra, Calmette en Francia, Paulina Luisi en el Uruguay, Delfino en la Argentina y Marañón, Sierra y Jiménez Asúa en España han escrito páginas sugestivas sobre esto.

A la vista de problema que tan vivamen-

te afecta a la Raza, ¿cuál debe ser la posición de la Escuela?

Si su función no puede ser inhibitoria, como nosotros opinamos, la Escuela está obligada a dar al adolescente una serena educación del *instinto sexual*, preescindiendo, hasta donde sea posible, del *libido* e *impulso sexual*, a fin de conservar la inocencia del alumno.

Con esto se conseguirá inculcar en el adolescente un claro concepto de la virilidad—falseado hasta ahora por la culpa de todos—y de los deberes a ella inherentes.

Es preciso de todo punto, que la función sexual secundaria—trabajo—a que se refiere el *instinto sexual*, pase a ocupar en la vida del adulto el primer plano, derribando de él al *libido* que hasta aquí, por aquel falso concepto, lo ha venido ocupando.

Talento, tacto y mesura al servicio de esta educación podrían darnos como frutos ubérrimos, en su día, el exterminio de estas dos formidables lacerias de la Raza: el donjuanismo y el desdoblamiento del amor, tan sagazmente combatidas una y otra por Marañón y Jiménez de Asúa, respectivamente.

Antonio F. Molero,
Del Magisterio nacional.

Villanueva de Córdoba, diciembre.

NOTICIAS LOCALES

Pasaportes

Se han concedido pasaportes para trasladarse a Cuba a don Manuel García Pernas y señora.

Gravedad

Se ha agravado mucho en la enfermedad que viene sufriendo el niño Antofito Ruiz de la Torre, hijo del inspector jefe de la guardia urbana don Juan Ruiz. Lamentamos mucho esta recaída y deseamos que el pequeño enfermo pueda recobrar la salud.

Próximo enlace

El próximo día 6, a las ocho y media de la mañana y en la parroquia de San Pedro, se unirán con los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita Lolita Ramírez de Cáceres, hija de don José M.^a Ramírez Carrillo y doña Angela de Cáceres Moyano, con el distinguido joven don J. José Fernández Cabrera, hijo de doña Juana M.^a Cabrera, viuda de Fernández.

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión extraordinaria del Excmo. Ayuntamiento pleno del sábado 5 de Diciembre de 1925:

Borrador del acta de la sesión anterior.
Bases del contrato de empréstito concertadas en principio con el Banco de Crédito Local de España.

La mejor máquina de escribir

IDEAL

Lo más perfecto de la mecánica alemana completamente desmontable sin auxilio de herramientas.

Ventas a plazos y al contado

Depósito exclusivo para Córdoba y su provincia:
LA PALMA
Viuda e Hijo de L. de la Torre S. C.
Claudio Marcelo, 25.-Córdoba.

Se vende una casa

en los Olivos Borrachos en 9 000 pesetas, puede rentar 90 pesetas mensuales.
Razón, Julio Lara

Consultorio médico

G. GALLEGO

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona, Capitán Médico del Cuerpo de Sanidad Militar

MEDICINA GENERAL

Visitas a domicilio.

VÍAS URINARIAS

Fiel - Venéreo - Sífilis - Endoscopia
Salversan

San Alvaro, 17. preal.- Consulta de 2 a 6

Al despertar,
tome
"SAL DE FRUTA"
ENO
(FRUIT SALT)
Corrige
la atonía
intestinal
3'50 Ptas

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Al margen de la Fiesta Nacional

Los postergados sin razón

Por la anchurosa avenida de la Plaza de Toros madrileña, corre otra vez el aliento glacial del mes de noviembre. Las hojas muertas, acunadas por el aire van trazando al desprenderse de los árboles, graciosos giros, leves aleteos que se apagan al quedar dormidas sobre el lecho de la calzada. En el resistero implacable, bajo el dosel pimpante que en el tiempo de su lozanía formarían estas hojas allá por junio en las tardes de corrida de tronío, pelirrojas desgrenaadas, tullidos de toda calaña, piratillas de la ocasión, se desgañaban ofreciendo a los afisionaos el programa oficial con el retrato y nombre de los toros. Pero ahora, apenas extinguida la última nota del vibrante clarín, se extinguió también la jaranera algarabía de aquellos gritos y en su lugar suenan, monocordes, los de las castañeras... «¡Castañas, calentitas! ¡Cuántas!»

Ni se abren de par en par los balcones, baluartes desde donde las nenazas madrileñas asaeteaban a los arlequines de seda al pasar en su coche las cuadrillas... Abroqueladas tras las vidrieras, quizá sueñen, mientras la nieve cae, con aquella sonrisa prometedoras, que una tarde triunfal les regalara el héroe a quien los entusiastas, los «capitalistas», intentaban sacar en hombros por la puerta grande, costumbre de otros tiempos con la que ha dado al traste recientemente la contumacia plausible de la autoridad. O acaso cierran los ojos porque asome a sus mientes la tétrica y funambulesca visión de un cortejo trágico, con los ayes desgarradores del torero herido cuya frente sangrante fué ungida con el óleo de la popularidad... Porque así es la fiesta, y al margen de su gaya policrímia, de los ruidos contrastes que nos estremecen, de su vistosidad incomparable, ocultas a los ojos del público se forjan todas las ironías, se fraguan las más absurdas injusticias, que hielan después de cada temporada como ahora el aire sutil del Guadarrama, las ilusiones de muchos toreros que tienen méritos indiscutibles para haber llegado a ser figuras.

¿Cómo no habrá toreado Fulano? ¿Es que Mengano se ha retirado de los toros definitivamente? Y preguntas de tal índole a cada momento se oyen de labios de aficionados inteligentes.

Pero los que por imperativos de la profesión de críticos tenemos forzosamente que bucear en las emagadas aguas de la charca taurina, aun a trueque de asfixiarnos con su pestilencia si una rudimentaria precaución no nos obligara a taponarnos las narices, podríamos contestar punto por punto a esas preguntas. Porque ríanse ustedes de las intrigas, que, según es fama, rigen los destinos del mundillo teatral. En la esfera taurina se intriga más, se chismorreá y se patrañea (permitásenos el vocablo) infinitamente más que en todo el cortejo farandulés desde el admirable e inimitable actor, hasta el más mediocre de los racionistas. En el toreo hay como en ninguna otra profesión, falsos prestigios que se encumbraron habilidosamente por el odioso compadrazgo, y toreros que debiendo ser prestigios, apenas si toorean al cabo del año me-

dia decena de corridas en los villorrios más apartados. ¿Razones? He ahí un punto hasta el cual no podemos llegar nosotros. Ignoramos el número y las disponibilidades amistosas con que puede contar cada figura más o menos ful de la tauromaquia.

Lo indudable es que las razones existen aunque lo ignoren esas mujercitas que en estas tardes gélidas de invierno, cierran los ojos porque recuerdan la trágica visión de cortejos dolorosos que después de la corrida cruzaron algunas veces por delante de sus balcones.

Nosotros, al correr de la pluma, también sentimos el suave temblor del sentimentalismo. Recordamos de uno de estos tétricos desfiles y de una postergación injusta e irritante. ¿Pero quién era la víctima, la doble víctima del toro y de los hombres? ¡Ah, sí! Ya se hizo la luz en nuestra memoria. No importa que en su vida privada ignoremos quien es. Lo interesante es su nombre en el toreo. Le vimos aquella tarde lancear a un toro de Cobaleda, y predijimos que dentro de aquel muchacho había un torero muy grande. Prestigiosos compañeros bautizaron solemnemente a Antonio Llamas en las revistas de sus periódicos, con el remoque de «el rey de la verónica».

Era verdad. Temple, elegancia, sabiduría. Y tras esta apoteosis, quiso el muchacho poner como colofón a su arte con el capotillo, un par de banderillas al quiebro. Pero el toro, mansurrón y avisado, se quedó en el centro de la suerte, y el torero salió prendido. Y si los pitones de la fiera desgarraron su carne, también los hombres con su ingratitud, hicieron girones de su fe en el porvenir, de sus ansias de gloria, luego de salvar la vida el torero tras una lucha tenaz contra la muerte. Casos así, muchos pudieran contarse. La indiferencia, el abandono... pero lo que nace con uno, eso subsiste hasta que se pierde el último latido. Antonio Llamas ha vuelto a torear, y su arte se ha consolidado, puede decirse que su bonito estilo se ha depurado con matices nuevos y más bellos.

Juan Luis de la Rosa, Joseito de Málaga, Antonio Llamas y tantos otros... Si vuestros nombres los postergó con saña desconcertante la empresa de la primera plaza de toros de España, el público inteligente, el verdadero aficionado que os vió torear un día y que sabe de vuestros primores con el capotillo y muleta, ese no os puede olvidar. Siente además la corazonada de que otra vez se ha de regalar con vuestro arte.

Hago punto. Nuestro entrañable camarada, el notable escritor Joaquín Corrales, a cuyos imperativos de amistad no podemos sustraernos, nos requiere para que escribamos algo de toros, precisamente al margen de la fiesta. Como la última nota del clarín se ha extinguido ya, y la arena del ruedo está húmeda y la desolación se hace por las graderías hasta que vuelva a florecer Abril, endilgamos esta crónica semitaurina, en la que no podemos decir si el toro tenía mal estilo en las arraucadas, o si el torero tuvo habilidad para salvar la cara del cornúpeto al entrar a matar en la suerte contraria. Si acaso, si acaso, esto pudiera ser una modalidad de la crítica taurina, que si no se hizo en el tendido, por falta de elementos, nos adentramos para hacerla en las oficinas de la Empresa, en la cámara tenebrosa donde Retana, al igual que otro Júpiter, lanza su rayo contra los sin ventura, o da afables golpecitos en el hombro de los niños que de Ronda han sido. ¡Ay! Y esta crítica de puertas adentro, sí que habría de ser eficaz.

Miguel Ródenas (César Verdades).

Madrid y Noviembre 1925.

Cemento

'El Caballo'

Primera marca española
Fábrica en Andalucía

De venta en el depósito de materiales de construcción de la calle

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

De Fernán-Núñez

Nuevo Comité.—El día 30 del pasado mes se celebró en el teatro Popular de esta villa una asamblea general del partido de Unión Patriótica, para elegir el Comité local, en virtud de haber dimitido el que estaba nombrado con carácter provisional.

Con asistencia de más de doscientos afiliados se celebró la reunión, que presidió el alcalde, dentro del mayor orden y reinando gran entusiasmo.

Usaron de la palabra los señores don Benito Caracuel Ruiz, médico titular, y don José Zafra Castro, maestro nacional; los cuales explicaron el objeto del acto que se iba a realizar, invitando a los reunidos a seguir con fe inquebrantable el camino trazado por el Directorio Militar, para conseguir la total regeneración de España. Ambos oradores fueron aplaudidos.

Seguidamente procedióse a la votación secreta, en la cual tomaron parte todos los reunidos, resultando elegidos por 200 y más votos los señores siguientes:

Presidente, don Benito Caracuel Ruiz, médico; vicepresidente, don Francisco Luque Salas, perito agrícola; secretario, don José Zafra Castro, maestro nacional; vicesecretario, don Pedro Crespo Laguna, empleado; vocal nato, el señor alcalde. Vocales: don Pedro Jiménez Laguna, perito agrícola; don Manuel Jiménez Villafranca, empleado de la casa ducal; don Francisco Alba Moyano, propietario; don Pedro Ramón Cañadas Laguna, propietario; don Alfonso Zurita Villalba, labrador; don Juan Luna Tejederas, sargento de inválidos; don Francisco A. Gallardo Marín, maestro albañil; don Luis Raya Luque, mulero; don

Antonio López Crespo, labrador; don Juan Jiménez Alcaide, comerciante; don Basilio Ortega Gordo, comerciante; don José Ariza Alvarez, corredor; don Francisco Hidalgo Toledano, labrador; don Fernando Romero Ariza, maestro albañil, y don Francisco Serrano Rodríguez, labrador.

Quedando de esta forma constituido definitivamente el Comité local de Unión Patriótica, el cual ha sido bien acogido por la opinión.—*Corresponsal.*
2-12-25.



ESA TOS,

atájela rápidamente usando

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas
contra la TOS y afecciones de la garganta

Sobre el nuevo Gobierno

Un telegrama al gobernador civil

El gobernador civil ha recibido del ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Como ampliación a mi anterior telegrama circular, dando cuenta de la formación del nuevo Gobierno, me complazco en participar a V. S. que por R. D. se expresará por S. M. su gratitud al Ejército, Marina y Somatenes, que tan fiel y disciplinadamente han apoyado al Directorio que cesa en momento de plena autoridad y prestigio y sin desgaste alguno. S. M. honrará al Directorio saliente con una comida en su real casa y otras distinciones. El nuevo Gobierno continuará la obra de orden del Directorio, presentará un presupuesto nivelado y preparará la labor política, económica y social, que en su día ha de constituir la novísima legislación española. La opinión pública ha acogido muy bien la modificación, no obstante el arraigo logrado por el Directorio; y confía en que su obra se consolidará por esta intervención civil en la política del país. Todos los rumores de conspiraciones y rebeldías no tienen fundamento más que ciertos manejos de algunos militares postergados por la Junta de Clasificación, los que se encuentran sometidos a procedimiento, y nadie da importancia al hecho. Los veintiseis meses que ha gobernado el Directorio han sido los más tranquilos y prósperos que España ha conocido en lo que va de siglo.»

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Biblioteca de LA VOZ (74)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancolicus."

za del Banco no supimos qué hacer, si arrojarnos a la calle de cabeza o comprarnos jabón de lechuga.

La inmediata vuelta a la madre patria se imponía.

Con este fin y con el pretexto de despedir a un pariente nos trasladamos a cierto vapor próximo a zarpar con rumbo a España, creyendo que podríamos repetir la suerte de viajar gratis.

Decididos, pues, a todo, y aprovechando un descuido del despensero, logramos bajar al sollado, colándonos por el ventilador de babar, y penetramos sigilosamente en un recinto obscuro que no podía ser más que la despensa, a juzgar por el delicado aroma que galantemente despedía.

Tenemos un par de narices incapaces de engañarse ni de engañarnos.

Aquello era efectivamente la despensa del barco, y acurrucados tras las zafras de aceite aguardando el terrible instante de que el cocinero entrase a buscar huevos y se encontrase con nosotros.

No se hizo esperar mucho. Entreteníase Xaudaró pescando aceitunas en una olla, y estaba con el primer chorizo, cuando un individuo con gorro y mandil abrió la despensa, en el mismo momento en que se me atravesaba la tripa en la garganta; la tripa del embutido.

El ruido que hube de hacer para no ahogarme descubrió nuestro paradero al marmitón, y antes de que éste se pudiese mover le tapamos la boca con una coliflor y le pintamos nuestra situación con los más vivos colores: trabajo inútil, puesto que la despensa carecía de luz.

Sin embargo, algo debió de interesarle lo que a grandes rasgos le referimos. Cuando supo que yo era el autor de un libro titulado *Cocina cómica* con cuyas recetas había envenenado a más de cuatro comensales, me quiso besar henchido de entusiasmo, y cuando, gracias a un lunar con pelos que ostentaba en la nuca, llegamos a descubrir en él al esposo de la nodriza que crió a Xaudaró cuando era niño, se nos rindió por completo el cocinero marítimo, pues recordó los beneficios terrestres que la familia de mi compañero había dispensado a la suya, y se le ofrecía ocasión propicia de corresponder a ellos, ocultándonos a los ojos del capitán del barco, que, por cierto, parecían dos bolas de billar con pupilas negras.

El jefe de la despensa, en su deseo de obsequiarnos, quiso hacernos probar de todo lo que su negociado encerraba, y si bien renunciábamos al pimentón y a los fideos, no hicimos lo propio con el jamón de Westfalia ni con el Jerez seco (¡seco en alta mar!). Aquel obsequio fué de los que no se olvidan. ¡Y aún nos decía el rey de la despensa que le *despensáramos!*

No obstante lo bien que nos tratábamos, y los ratos de tertulia alimentada que pasábamos con nuestro protector, el viaje se nos hizo pesado, porque ustedes no saben lo que es pasar una larga temporada sin respirar más que bacalao, grasa y especias en un cuarto obscuro, donde son mucho más graves los efectos del mareo que sobre cubierta, aparte de lo incómodo que resulta el dormir noche tras noche con la cabeza reclinada en un saco de lentejas, aún más que por duras que son, por el destemplado rum-rum de sus habitantes.

Como Xaudaró había matado inconscientemente a su nodriza metiéndole hasta la garganta un sonajero que la ahogó, no era extraño que el viudo estuviese muy agradecido, así es que no

Cartas ciudadanas

El arbolado de la Ribera

Según hemos dicho ya en otras ocasiones, el alcalde, señor Cruz Conde, se propone, en su vasto plan de reformas, que la población se halle cercada por una espesa arbolada, que sea, al mismo tiempo que un detalle de embellecimiento, un cordón que la rodee y la proteja de microbios.

Las futuras generaciones gozarán de estos beneficios higiénicos y bendecirán el nombre del alcalde que acordó a la ciudad, protegiendo su higiene y la de sus habitantes, porque ese cordón de árboles, de grueso tronco y de ancha copa, será una especie de muralla que defenderá a los cordobeses de los vientos plagados de insectos, de los miasmas propios de las afueras y de cuanto germina en los vaciaderos públicos y privados.

A este propósito, considerando que los miasmas del Guadalquivir, principalmente los que se desarrollan en los meses del verano, son hartamente perjudiciales, no solamente al vecindario que tiene sus viviendas en la ronda de la Ribera, sino a la parte de población inmediata, propietarios y vecinos de uno y de otro paraje nos indican que eucalipto sería el árbol indicado para plantarlo en la línea inmediata a las casas situadas en la margen derecha de la carretera general de Madrid a Cádiz.

Todo árbol necesita grandes cuidados para su desarrollo; pero el eucalipto vive sin necesidad de grandes desvelos y los cuidados quedan reducidos al riego en los primeros meses de su plantación, pues luego buscan sus raíces la humedad que necesitan.

El vecindario de la Ribera, que tiene demostrada su cultura en cuanto a la arbolada se refiere, cuidará del eucalipto mejor que cuidó la que embelleció aquel paraje, uno de los más hermosos de Córdoba y dará estrecha cuenta de la suerte de sus árboles, que son suyos y como tales no debe eludir la obligación que tienen de vigilarlos como a un hijo y cuidar de su desarrollo, pues es la educación que le corresponde.

Martín Porras.

HACIENDA

Pagos para mañana

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Ernesto Sellés, don Rafael Vázquez, presidente del Pantano, doña Consolación Iglesias, don Francisco Blancas, don Pascual Arroyo, don Ladislao Ruiz y don José Osuna.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión

De la provincia

Una mujer detenida

La guardia civil de Santa Eufemia ha detenido a la vecina de aquella localidad Consuelo Cruz Vioque, que causó daños en la ventana perteneciente al domicilio de su convecino Manuel Fernández Iglesias, a más de dirigir a éste toda clase de insultos.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

Cazalla

El Anis Crema de Guinda, es dulce y aromático.

A. Porras.

Córdoba.

Se desea con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones; se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse

Apartado de Correos 4.026.--Madrid.

sólo aprovechamos tal circunstancia para regresar a la Península de balde, sino que el mismo cocinero nos preparó la salida del barco sin peligro de ser descubiertos.

La víspera de llegar a Barcelona nos escondimos mi compañero y yo en sendos sacos de garbanzos, y a cuestras de dos fornidos mozos, bien gratificados al efecto, salimos del vapor, permaneciendo medio asfixiados en los almacenes del puerto hasta el siguiente día, en que pudimos abandonar los sacos.

Pueden ustedes figurarse cómo saldriamos después de veinte horas de hallarnos oprimidos por tantos garbanzos, que se nos incrustaban en todo el ser sin miramiento alguno. ¡Si al menos hubieran estado cocidos! Pero no lo estaban, y dada la dureza de la popular legumbre cuando está cruda, no es raro que quedaran nuestros cuerpos tan agujereados que parecían dos quesos de Gruyère con figura humana.

Lo primero que hice, una vez libre, fué ir a casa de un oculista a que me extrajese un garbanzo que se me había metido en un ojo, mientras Xaudaró se ponía en manos de un cirujano a que le extrajese del ombligo tres garbanzos rezagados, delicada operación que se llevó a feliz término mediante el empleo de un clárete mojado en bandolina.

Excusado es decir que desde aquel día tenemos horror al acido.

Libres de estorbos leguminosos y respirando con gusto los aires de España, en donde aunque también abundan los salvajes, no son éstos tan sanguinarios como los de Africa y América, nos dirigimos al Gran Hotel en busca de mister Sandwich, a fin de darle explicaciones y pedirle fondos.

Pero nuestro famoso inglés no se encontraba en Barcelona, sino en el Hotel de la Paix de esta villa y corte.

¿Cómo pudimos costearnos el viaje a Madrid? Con la publicación de artículos e historietas en varios periódicos barceloneses, más el importe de los garbanzos que nos extrajeron del cuerpo y el de la venta de dos butacas que a la puerta del teatro Eldorado

nos regaló... ¡quién dirán ustedes!... ¡Botijez!... que aquella noche celebraba su beneficio allí con la consabida *Peste de Otranto*, pues donde iba él iba la *Peste*.

Aquella misma tarde tomamos el tren de Madrid. Veníamos solos en un departamento de segunda, y al llegar a Zaragoza se nos presentó un compañero de viaje que no dejó de chocarnos.

Su aspecto era el de un sabio, y su convereación la de otro sabio. Nos dió pie para que le hablásemos, y no tardamos en rasguelo, o contarle a grandes rasgos, nuestras aventuras, que le hubiesen maravillado seguramente si las hubiera creído ciertas.

En cuanto supo que había motivado nuestro viaje el *trifinus melancólicus*, nos dijo rebotando satisfacción, que el apetecido animal es conocidísimo de todo el mundo: lo que saben pocos es que un alemán, Georlitz, naturalista loco, denominó por razones particulares, en su tratado de Zoología, *trifinus melancólicus* al *pollicipes cornucopia* de Linneo, perteneciente a la distinguida familia de los *cirrópodos*.

—Y bien—preguntamos al sabio, llenos de curiosidad,—ese cornucopio ¿quién es?

—¡Oh! Es un animal que conocen ustedes mucho—nos respondió el interpetado.

—Pero bueno, ¿cuál es su nombre vulgar?

—Ahora se lo explicaré a ustedes—dijo el sabio, y aprovechó la parada del tren para despachar en el kiosco cercano a la estación un asunto de los que no admiten aplazamiento, dejando para su regreso al coche aquella revelación que tanto nos interesaba.

Estábamos en Alcuneza, asomados a la ventanilla; y temiendo que el sabio se quedase a pie, no apartábamos el ojo del kiosco donde aquel entró. Pero el sabio... ¡tampoco le apartaba! y eso precisamente fué la causa de que el tren partiera sin esperar al buen señor, que, a pesar de su sabiduría, se quedó en Alcuneza con un palmo de narices.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 3.—Jueves. Stos. Francisco Javier, cf.; Sofonías, profeta; Hilaria, mr.

Santoral y cultos de mañana

Día 4.—Viernes. Stos. Pedro Crisólogo, ob. y dr.; Melecio, ob.; Modesta, vg.; Santa Bárbara, vg. y mr.

Vida de Santa Bárbara.—Fué esta Santa natural de Nicomedia; hija de Dióscoro, caballero noble, rico e idólatra. No tenía más hija que Bárbara, a la que Dios había concedido admirables cualidades. El temor de que hubiese otro hombre que pudiera amarla tanto como él, le hizo formar la ridícula resolución de hacerla invisible a todos, encerrándola en su castillo, aunque con las comodidades propias de su alto rango. Según se cree, fué el célebre Orígenes quien la instruyó en los misterios de la fe, y antes de su deplorable caída la confirió el bautismo. No es posible dar idea del enojo de Dióscoro cuando supo la conversión de su hija. Arrojóse sobre ella, arrastrándola por los cabellos y descargando sobre ella terribles golpes. Medio muerta la presentó al presidente Marciano, quien no pudiendo reducirla a la adoración de los falsos dioses, la hizo despellejar a golpes y después la encerró en la cárcel, donde la visitó Jesús, animándola a padecer por su amor, y curándola instantáneamente sus graves heridas.

Perdiendo el Presidente toda esperanza de vencerla la hizo azosar de nuevo, rasgar sus carnes con garfios, aplicar hachas encendidas, golpear su cabeza con martillos y cortar los pechos. Viéndola cada vez más constante, la mandó degollar, siendo su mismo padre el verdugo, quien le cortó la cabeza el día 4 de Diciembre del año 228, a los diez y ocho años de su edad. La inhumanidad del bárbaro padre quedó castigada al perecer éste herido por una descarga eléctrica. He aquí el origen de ser reputada como protectora contra las tempestades y rayos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de sieto de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la Parroquia de San Nicolás, y lo costea este día doña María del Valle Barbudo, viuda de Díez, por su esposo.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 4, viernes, a Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Cultos

En la iglesia de María Auxiliadora.—Solemne Novena a la Santísima Virgen en su Concepción Inmaculada.

Dará comienzo todos los días a las cuatro de la tarde: Santo Rosario, Letanías, Ejercicio del día con canto de letrillas y Bendición con el Santísimo Sacramento.

En Santa Cruz.—A las cinco de la tarde, novena a la Inmaculada.

En la Real Colegiata de San Hipólito.—La asociación de Hijas de María celebra la Novena solemnisima a su titular la Inmaculada Concepción.—A las cinco y treinta de la tarde con sermón, que predicará el P. José María Carretero, S. J.

En San Pedro Alcántara.—A las seis de la tarde, novena a la Inmaculada, el sermón a cargo del canónigo don Mariano Ruiz Calero.

MILITARES

Destinado

El comandante de infantería don Antonio Pérez Torrealvo, ha sido destinado al regimiento reserva de Córdoba.

Concentración de reclutas

El capitán general de la región ha telegrafiado a este Gobierno militar lo siguiente: «Se rectifica artículo 8.º orden general concentración 25 Noviembre próximo pasado en sentido que día 1.º Enero próximo se incorporarán filas totalidad cuotas, es decir pertenecientes al primero y segundo semestres 1924 y agregados al reemplazo 1925 de años anteriores. Comunícole V. E. para conocimientos Cajas y cuerpos esa provincia, debiendo dar a esta orden la mayor publicidad por la prensa y demás medios a su alcance.»

Si quiere usted
tener unas manos y un cutis
finísimo use usted a diario el
JABÓN
y la
COLONIA

HELENIA

Una
dentadura irreporchablemente
bella y sugestiva

obtedría usted usando
la
Crema Dentífrica

y el Elixir

BLAN-KOR

Faubel, S. A.—Madrid

De venta en todas las buenas perfu-
merías y droguerías de Córdoba ::

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Derecha.—Antonio Vacas Arenas.

Izquierda.—Dolores Jiménez Aguilar, Julia Gómez Hernández, Rogelio Rico Corpas y Francisco Criado Vega.

Matrimonios

Izquierda.—Juan Francisco de la Cruz Serrano Sánchez con María del Carmen Romero Ruiz.

Defunciones

Derecha.—María Josefa Monserrat Diéguez, de 66 años; José Civantos Pozo, de tres meses; Rafael Casares Rodríguez, de 17 años; José Rafael Eduardo Alarcón González, de ocho meses; Dolores Barbudo Cantador, de 64 años; José Delgado Ariza, de 11 meses, y Pedro Díaz Torralvo, de 51 años.

Izquierda.—Rafael Aguilar Troncoso, de 54 años; Gregorio Orden Pérez, de 75 años; Teresa Ruiz Lucena, de 85 años; Rafael Trujillo Recio, de tres meses; Francisco Luque Jiménez, de cuatro meses; José Rodríguez Jiménez, de 80 años; Encarnación Lucena Merino, de 82 años; Dolores Gómez Prieto, de 91 años; Leonor Moreno Moyano, de dos años; Ricardo Lucena Cantarero, de tres días; José Fernández Reyes, de 27 años, y Antonio García Expósito, de 51 años.

Sucesos y denuncias

Herido de una pedrada

Esta mañana, cuando transitaba por el paseo de la Ribera el vecino de esta capital Carlos Alfredo Ardaun, recibió un golpe en la cabeza con una piedra que le tiró uno de los tantos chiquillos callejeros como abundan por la ciudad, desgraciadamente.

En la Casa de Socorro, donde fué asistido, los médicos y el practicante de guardia, le apreciaron una herida contusa en la región frontal, calificada de leve, salvo complicaciones.

El lesionado, una vez curado, pasó a su domicilio, plaza de San Felipe, número 1.

La autoridad judicial tiene conocimiento del suceso.

Los denunciados por escándalo

Por promover escándalo en la calle de Emilio Castelar, han sido denunciados Manuel Tejero Moreno, Sebastián Sánchez Alcalde y José Rivana Gómez.

Los malos tratos

Por maltratar duramente a una mujer llamada Virtudes Ramírez Mejías, produciéndole varias erosiones en la cara, ha sido denunciado Juan Rafael Morales Serrano.

Los que se divierten gratis

Antonio Marchán Blanco, Felipe Marchán Blanco, Evaristo Vila Salvador, Benito Navarro Marchán, Pedro Pérez Mancilla y Manuel Rey Hernández alquilaron un automóvil a José Tragaro Leal, y después de haberse paseado cuanto quisieron, se negaron terminantemente a abonar el importe del servicio.

Por tal motivo los viajeros económicos han sido detenidos y puestos a disposición del juez de instrucción correspondiente.

Información telefónica

Ante el Monarca han prestado juramento los nuevos ministros que integran el Gabinete Civil

A las siete de la tarde han quedado reunidos los ministros en Consejo bajo la presidencia de Primo de Rivera; éste habla: "Nada de política solo reverencia y cortesía al Rey; la política comenzará por la tarde".-Los vocales del Directorio se despiden del personal.-Todos los ministros se han posesionado de sus carteras.-Después del Consejo se dará una nota oficiosa.-Otras noticias de interés.

De Madrid

Madrid 3, de las 14 a las 19 t.

Llegan a Palacio los ministros que integran el nuevo Gobierno

Los fotógrafos esperan a Primo de Rivera y el público estacionado ante la puerta de Palacio comenta favorablemente el cambio de Gobierno

A las once de la mañana comenzaron a llegar a Palacio los nuevos ministros.

El primero en llegar fué el duque de Tetuán, que iba de uniforme, haciéndolo después don Eduardo Callejo de la Cuesta, ministro de Instrucción pública, que llevaba la banda de Carlos III.

A poco se presentó en la puerta de Palacio el general Primo de Rivera, que iba acompañado del ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, ambos de uniforme, llevando el presidente sobre el pecho la cruz laureada de San Fernando.

Los demás ministros que fueron llegando iban de frac a excepción del de Fomento don Rafael Benjumea que ostentaba el uniforme de ingeniero.

El último en llegar fué el contralmirante don Honorio, Cornejo ministro de Marina, que iba de uniforme.

Los fotógrafos rodearon al presidente, preguntándole si a la salida se dejaría fotografiar en unión de los nuevos consejeros.

Primo de Rivera dijo: Desde luego, y solo por veinticuatro horas haré lo que ustedes quieran, pero hay que ocuparse de muchas cosas y no se puede perder el tiempo.

A la una menos cuarto salieron los ministros de Palacio, después de haber prestado juramento ante el Monarca.

Habla Primo de Rivera.--Nada de política, sólo reverencia y cortesía a los Soberanos; la política comienza esta tarde

Al salir de palacio el jefe del Gobierno, los periodistas le rodearon, el cual habló de este modo: «Nada de política, sólo actos de cortesía y reverencia al Rey. La política

comenzará esta tarde, porque empezaremos el estudio de los proyectos de Gobierno.»

Un periodista le interrumpió diciendo: —¿Pero habrá Consejo de ministros esta tarde?

—Si lo habrá—dijo el presidente;—nos reuniremos a las siete de la tarde y celebraremos un cambio de impresiones acerca de algunos asuntos de urgente solución.

Martínez Anido dice que la información de prensa se facilitará en la Presidencia

Los reportes se acercaron al general Martínez Anido en el momento en que se unía a sus compañeros de gobierno para retratarse, y le preguntaron si se reanudaría la información en los ministerios, contestando el nuevo ministro de la Gobernación negativamente y manifestando que las noticias de prensa seguirían facilitándose como hasta aquí en el gabinete especial de la Presidencia.

Todos los demás ministros salieron sin hacer manifestaciones, a excepción del de Marina, señor Cornejo, el cual manifestó que en aquellos momentos todos sus compañeros, presididos por Primo de Rivera, iban a complimentar a la infanta doña Isabel.

El acto de la jura en Palacio. Tomó el juramento el general Primo de Rivera

Desde mucho antes de las once de la mañana era imposible dar un paso por la Plaza de Oriente.

Centenares de personas se agolpaban ante la puerta del Príncipe para presenciar la entrada de los nuevos ministros.

Los alumnos del señor Yanguas Messias, nuevo ministro de Estado, intentaron situarse a la puerta de Palacio para ovacionar a su profesor, pero el jefe de policía lo impidió, permitiendo solo que una comisión integrada por tres alumnos se acercase al ministro para felicitarle en nombre de sus compañeros.

También estaban en la plaza de Oriente todo el personal de oficina de la Dirección general de Administración local.

Al salir de Palacio el señor Calvo Sotelo le abrazaron su padre y hermanos, que estaban emocionadísimos.

Primo de Rivera, dirigiéndose al padre del señor Calvo Sotelo, le dijo: La mayor satisfacción de un padre es ver a su hijo de ministro.

Los funcionarios de Administración local y los alumnos del señor Yanguas, prorrumpieron en una estruendosa ovación a la salida de éste y del señor Calvo Sotelo.

La jura se verificó en el salón del Trono, estando presentes el duque de Miranda, como mayordomo mayor de Palacio, el jefe del cuarto militar del Rey general Zabalza, el ayudante del Soberano marqués de Somoruelos y el oficial mayor de alabarderos señor Abagui.

El general Primo de Rivera tomó juramento a los nuevos ministros, pronunciando la frase de ritual.

Los ministros pasaron después a cumplimentar a la Reina doña Victoria.

El general Primo de Rivera manifestó que después de la jura no habían celebrado Consejo.

Durante la ceremonia, un aeroplano militar evolucionó a escasa altura sobre Palacio.

El general Primo de Rivera en el ministerio de la Guerra

A las diez y media de la mañana llegó al ministerio de la Guerra el general Primo de Rivera, el cual tenía citado en su despacho a todos los nuevos ministros.

Cuando llegaron éstos celebró con ellos una breve conferencia, marchando juntos a palacio para prestar juramento.

A la una y media de la tarde volvió al palacio de Buenavista el general Primo de Rivera, el cual dijo a los periodistas que marchaba de prisa porque iba al Hotel Ritz para presidir el banquete que celebraban los delegados a la Asamblea del Tiro Nacional.

El marqués de Estella confirmó que esta tarde a las siete celebraría el nuevo Gobierno el primer Consejo.

Los vocales del Directorio en la Presidencia

En sus respectivos despachos de la Presidencia estuvieron esta mañana todos los vocales del Directorio, los cuales se despidieron del personal de oficinas, que les tributaron una cariñosa despedida.

Por ahora quedará designada una Secretaria que redactará las ponencias que más tarde serán entregadas a los secretarios técnicos, para su estudio y acoplamiento a los respectivos ministerios.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

El nuevo ministro de Hacienda se posesiona del cargo

A las dos de la tarde llegó al ministerio de Hacienda el nuevo ministro don José Calvo Sotelo, el cual fué recibido en la puerta por todo el personal, con el subsecretario a la cabeza.

El señor Calvo Sotelo se hizo cargo de la cartera de Hacienda de manos del subsecretario señor Corral, el cual pronunció un discurso en elogio del nuevo ministro y manifestó que el personal prestaría su concurso y colaboración entusiasta.

El señor Calvo Sotelo dió las gracias por las amables frases que le habían dirigido y se ofreció a todos en su cargo.

Toma de posesión de los restantes ministros

Sin ceremonia alguna todos los ministros tomaron posesión de sus carteras de manos de los subsecretarios.

El general Martínez Anido, el señor Cornejo, el duque de Tetuán y el señor Aunós, por desempeñar en la actualidad el cargo de subsecretarios, solo se limitaron a ofrecerse en su nuevo cargo al personal a sus órdenes.

El ministro de Fomento, ingeniero don Rafael Benjumea, tomó posesión de su cartera de manos del general Vives, actual subsecretario, el cual tuvo frases de elogio para el nuevo consejero.

El Consejo de ministros

A las siete de la tarde han quedado reunidos en la Presidencia los nuevos ministros para celebrar Consejo, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

Es posible que a la terminación se entregue a los periodistas una nota oficiosa de lo tratado.

Un banquete al nuevo ministro de Estado

Esta noche el jefe del Gobierno y el nuevo ministro de Estado señor Yanguas Messías, concurrirán a un banquete que en honor del segundo se celebra en el hotel Ritz.

El banquete de los assembleístas del Tiro Nacional

A las dos de la tarde se celebró en el hotel Ritz el banquete de los assembleístas del Tiro Nacional.

Presidió el acto el marqués de Estella, que tenía a su derecha e izquierda al presidente de la Asamblea general Luque, al director general de Seguridad Bazán y a los generales Canto, Ardanaz, Ruiz Trillo y otros, a más de las representaciones del Tiro Nacional en provincias.

A los postres el general Luque pronunció un discurso de tonos patrióticos, ensalzando la labor del general Primo de Rivera y explicó los fundamentos sostenidos en la Asamblea que se acaba de celebrar.

Elogió la labor de las escuelas de Tiro Nacional de España y terminó brindando por todos.

El general Primo de Rivera declaró clausurada la Asamblea en nombre del Rey y después manifestó que el nuevo Gobierno estudiará y atenderá las conclusiones aprobadas en la Asamblea.

La política económica del nuevo Gobierno

El Gobierno prepara un nuevo presupuesto, a base de la reforma tributaria, procurando presentarlo completamente nivelado.

La solución de esto no será tan difícil como parece si se parte de un verdadero inventario de la riqueza nacional.

Esta encontrará su defensa en un mayor rendimiento, y las bases tributarias durarán un número determinado de años, con objeto de que puedan tener firmeza los negocios.

Al Gobierno le parecen pocas todas las decisiones que se adopten para obtener un mayor rendimiento de trabajo.

La toma de posesión del ministro de Instrucción Pública

Al nuevo ministro de Instrucción Pública, señor Callejo de la Cuesta, le dió posesión de la cartera un jefe de negociado del ministerio, puesto que el subsecretario, señor García de Leaniz, se ausentó anoche de Madrid para resolver un asunto particular y todavía no ha vuelto.

El presidente suspende las audiencias.-Recibirá a partir del día 9, los martes y viernes

En la Presidencia se ha facilitado una nota oficiosa a los periodistas en la que se manifiesta, que en vista del excesivo trabajo que pesa actualmente sobre el general Primo de Rivera en la reorganización de los ministerios, ha decidido suspender las audiencias.

Serán reanudadas a partir del día 9 del actual, y recibirá el presidente los martes y viernes, previo anuncio del día anterior.

Comentarios de prensa a la formación del nuevo Gobierno.

"El Sol"

Este periódico se ocupa del acto realizado por el general Primo de Rivera y dice que el nuevo Gobierno puede calificarse de transición y es en general de un tono gris, pues analizados sus elementos, se observan unos que ya desempeñaron cargo en la actual situación y otros que son completamente desconocidos.

El matiz predominante del nuevo gabinete en su relación con los ciudadanos es de mera curiosidad.

Habla después del nuevo gabinete cívico-militar, y dice que ha de aplicar solo la primera parte del calificativo para obtener una mayor compenetración con la opinión pública.

"El Debate"

Dice que extinguido el Directorio militar es deber suyo declarar que el ejército ha prestado un extraordinario servicio a España.

Acudió voluntario cuando la nación lo llamaba y se va cuando cree llegada la hora de ser sustituido por un Gobierno democrático.

Dice que este nuevo Gobierno será de transición entre los que fueron y los que serán, contándose entre aquéllos con hombres de alto mentalidad, cuya aportación personal es muy estimable.

JAEN

La designación del señor Yanguas Messías, causa enorme júbilo

Linares 3.—Al tenerse noticias por un telegrama que recibió el alcalde de que el general Primo de Rivera había designado al ilustre catedrático, hijo de este pueblo, señor Yanguas Messías, para ocupar la cartera de Estado, el júbilo fué enorme.

Todos los balcones lucieron colgaduras y muchos vecinos marcharon en manifestación al domicilio del señor Yanguas para felicitar a su familia.

Centenares de telefonemas y telegramas se han cursado a Madrid, de las personalidades más salientes de esta localidad.

Accidente motorista

Un suboficial de ingenieros gravemente lesionado

Esta tarde, a las cuatro y media aproximadamente, y en la carretera del Brillante, ocurrió un grave accidente motorista.

El suboficial de ingenieros don Salvador Romero Pérez, de 34 años de edad conducía a excesiva velocidad una motocicleta, y al realizar un viraje brusco tuvo la desgracia de que se inclinase violentamente la máquina, despidiendo al señor Romero a gran distancia.

Un automóvil que acertó a pasar por el lugar del suceso trasladó al lesionado a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico los médicos de guardia señores Pablos y Ansorena y el practicante señor Monroy le apreciaron una herida contusa en la región frontal, erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo e intensa conmoción cerebral. Pronóstico grave.

El herido, una vez curado convenientemente, fué conducido al Hospital Militar.

Se cae de una caballería

Y se produce considerables lesiones

Esta tarde en el puente de Rebanales ocurrió un desgraciado suceso.

Un individuo llamado Francisco Márquez Romero, de 70 años de edad y domiciliado en el cortijo «Porrillas», cabalgaba sobre un semoviente en completo estado de embriaguez.

A un movimiento inopinado de la caballería, Márquez Romero cayó al suelo, resultando lesionado.

En un automóvil que pasó por el lugar de la desgracia se trasladó el herido a la Casa de Socorro, en cuyo centro de Beneficencia los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Merino le apreciaron una contusión con hematoma en la región dorso lumbar derecha y alcoholismo agudo. Pronóstico reservado.

El lesionado, una vez asistido convenientemente, fué conducido a su domicilio.

La autoridad judicial tiene conocimiento del suceso.

FUNERALES

A las tres y media de ayer tarde se han verificado solemnes funerales por el alma de la respetable señora doña Dolores Gómez Prieto, viuda de don Manuel Criado Rueda.

Asistió al acto numeroso duelo, demostrándose de esta manera las simpatías con que cuenta la familia doliente.

Ocuparon la presidencia el M. I. señor don Juan E. Seco de Herrera, canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral; el gerente del Monte de Piedad don Manuel Delgado, el vicepresidente del Sindicato de vinos don Victorino Pérez Domingo, en representación de dicho gremio, y por la familia doliente don Antonio Mayano Baena, don Antonio Criado y don José María Ruiz Criado.

Terminado el funeral, el duelo, precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver, que encerrado en un lujoso ataúd, fué colocado en una carroza fúnebre.

La comitiva dirigióse al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, donde recibieron cristiana sepultura los restos mortales de la señora viuda de Criado.

A la distinguida familia doliente renovamos el testimonio de nuestro pesar por tan irreparable pérdida.

Nuestro folletín

Próxima la terminación de los famosos **Viajes Morrocotudos**, de Juan Pérez Zúñiga, que hemos venido publicando, con gran satisfacción de nuestros lectores, en breve comenzaremos en nuestro folletín

El barco pirata

una de las más sugestivas producciones novelescas del inmortal escritor

Mayne Reid

que en los relatos de aventuras extraordinarias y de hechos emocionantes y asombrosos no tiene rival entre los más renombrados novelistas. En

El barco pirata

se aunan el interés de la acción y la belleza de la forma. Por entre las aventuras singulares que incesantemente se suceden en las páginas de esta interesantísima novela, se desliza una historia de amor, tierna y sencilla, que viene a ser, en medio de las intensas emociones que palpitan en toda esta magnífica novela de

Mayne Reid

como el iris que pone una sonrisa de paz en los negros y densos nubarrones de una tormenta.

El barco pirata

será indudablemente, como lo ha sido **Viajes Morrocotudos**, del agrado de nuestros constantes lectores.

Somos almacenistas al por mayor y también al detall, por eso presentamos mucho bueno, y limitamos tanto los precios, que nadie puede competir con nosotros. Casa Hierro Aragón, calles Librería, 9 y Ayuntamiento, 2.

San Rafael FÁBRICA DE YESO

Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Importante baja de precios en los automóviles "Rugby"

Standar cinco neumáticos Balloon 7.000 ptas.

" " " " freno a las
cuatro ruedas 8.500 pesetas.

Sedán 9.850 pesetas.

Garage Gran Capitán Felipe Gómez Sánchez

Pianolas Aeolian

Pianos Piazza

Modelos a Ptas. 1.700

Autopianos americanos

Pianolas eléctricas

Violines desde 24

pesetas con arco

Benmaor - Los Gavilanes - La Bejarana - Marisol y las más inspiradas zarzuelas españolas pueden ser oídas en el hogar con nuestro sistema de ventas de gramófonos y colección de discos a plazos y precios sin competencia. Infinidad de modelos con y sin bocina, Gramolas novedad, Gramófonos malata. Pida catálogo. Se envía gratis. - Instrumentos para banda y orquesta.

Piazza Hermanos. - Sucursal a cargo

Viuda de Martínez Rücker
Córdoba - Claudio Marcelo, 13 - Córdoba

Bicicletas "GRIFFON"

Turismo gran lujo Pesetas 300

Carrera tipo Tour de Francia " 325

A plazos de 25 pesetas mensuales

Agentes exclusivos: M. ARTEMAN S. en C.

Sevilla, 1 y 3

CÓRDOBA

AUTOMÓVILES FORD MODELO 1926

Los vende al contado y a plazos

BAENA

AGENTE OFICIAL - BUJALANCE

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.